# Bienvenida al dinosaurio **'groguet'**

El Villarreal CF presenta en público a 'Protathlitis cinctorrensis', una nueva especie que fue hallada en el yacimiento Ana de Cinctorres y cuyo nombre sirve para rendir homenaje al equipo amarillo en su centenario

Benvingut, Protathlitis cinctorrensis! El Villarreal CF presentó ayer en el Estadio de la Cerámica el hallazgo de una nueva especie de dinosaurio descubierta en la provincia de Castellón por investigadores del Grup Guix, como adelantó ayer Mediterráneo, y que han decidido bautizar en honor al equipo amarillo. Protathlitis significa «campeón» en griego y cinctorrensis es el reconocimiento a la localidad y los habitantes del lugar donde encontraron los restos fósiles.

En concreto, el nombre de este embajador groguet del Cretácico hace referencia al título de la Europa League que ganó el Villarreal en el 2021 y sirve de homenaje al centenario del club, que se celebra en este 2023

Los investigadores del Grup Guix de Vila-real, de la Universitat Jaume I de Castelló y la Universitat de València encontraron un nuevo género de dinosaurio, un espinosaurio bípedo y carnívoro que vivió hace unos 127 millones de años y cuyos primeros restos fósiles han aparecido en el yacimiento Ana, situado en el término de Cinctorres.

## 11 metros de largo

Según destacaron aver en la presentación en público, se trataba de un animal de unos 11 metros de largo por 3 de alto, carnívoro, con un morro alargado provisto de numerosos dientes cónicos que se desplazaba con sus dos patas traseras y utilizaba las manos para capturar presas.

Es la tercera especie que han descubierto en la formación Arcillas de Morella, perteneciente al Cretácico Inferior, y la cuarta en la provincia de Castellón.

## Recreación sobre el campo

En el acto, que tuvo lugar en el restaurante El Ceramista del Estadio de la Cerámica, participaron el presidente del Villarreal, Fernando Roig; la alcaldesa de Cinctorres, Mireia Mestre; y los cuatro geólogos que lideraron la investigación: Andrés Santos-Cubedo y Sergi Meseguer (de la UJI), Carlos de Santisteban (de la Universitat de València), y Begoña Poza (del Grup Guix, de Vila-real). Con una representación del dinosaurio sobre el terreno de juego, y con la presencia de los fósiles del esqueleto, los intervinientes dieron a conocer el hallazgo y el porqué de darle nombre en homenaje al Villarreal.

En representación de Grupo Guix y de los investigadores de la



Un 'groguet' más ⊳ Foto de familia de los protagonistas del hallazgo, junto a los alcaldes de Vila-real y Cinctorres y Fernando Roig, junto al dinosaurio.



Público > El presidente de la Diputación, José Martí, tampoco faltó al acto.



Discursos ► Explicaron los orígenes y características del nuevo hallazgo.

# Fernando Roia

PRESIDENTE DEL VILLARREAL CF

«Lo que podamos ayudar y promover esas investigaciones nos hace felices y motiva al club»

## **Andrés Santos**

INVESTIGADOR Y PALEONTÓLOGO

«El Villarreal es un gran embajador de la provincia, así que unimos club-pueblo en su nombre»



Fósiles > También exhibieron algunos de los restos descubiertos en Cinctorres.

UJI y de la Universitat de València, Begoña Poza contó que en el vacimiento han encontrado nada más y nada menos que 1.000 fósiles, dentro de los que sobresalen los de este dinosaurio, siendo un lugar muy prolífico. «En este caso nos planteamos que el objetivo era la divulgación más global de este hallazgo, y que se quedara a poder ser aquí en la provincia de

Castellón, lo que nos hizo pensar que el Villarreal podía ser una gran vía», argumentó Poza.

## Coincidió con la final

Andrés Santos, otro de los investigadores y miembro de la UJI, afirmó que, tras conocer que el descubrimiento coincidió con la final de la Europa League que el Villarreal CF ganó en Gdansk (Polonia) ante el Manchester United, ya les hizo pensar la idea de asociar

al club con este hallazgo. «Además, pensamos que el Villarreal es un gran embajador de la provincia, lo que nos obligaba a juntar el Villarreal y Cinctorres en su nombre», agregó.

La alcaldesa de esta localidad de Els Ports, Mireia Mestre, expresó sobre todo su agradecimiento y reconocimiento a todos aquellos que han apostado por el proyecto paleontológico del municipio: «A lo que se suma que ligar el nombre de Cinctorres y el Villarreal es muy importante y bueno para nosotros».

#### «Es un honor» para el club

Roig aseguró que «es un honor» que se haya relacionado el dinosaurio con el Villarreal y que la entidad pueda formar parte de este proyecto. «Si ello ayuda a poner en valor todo este trabajo y las investigaciones nos hace felices. Todo lo que podamos ayudar y promover estas tareas nos alegra y nos motiva», indicó. ≡